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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Досрочное голосование по выборам депутатов Госдумы и Заксобрания края проходит 
в Хатанге 

В сельском поселении Хатанга стартовало досрочное голосование по выборам 
депутатов Государственной Думы Российской Федерации шестого созыва, Законодательного 
Собрания Красноярского края второго созыва и депутатов Хатангского сельского Совета 
депутатов третьего созыва. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей. 
 По словам председателя избирательной комиссии муниципального образования Марины 
Киселевой, на данный момент свои голоса за кандидатов уже отдали 34 избирателя из самой 
отдаленной сындасской тундры. "Известно, что полеты на Крайнем Севере сложны, особенно 
в условиях уже наступившей полярной ночи. Поэтому выполнение программы досрочного 
голосования зависит от многих факторов, порой непредсказуемых. Однако при наличии 
летной погоды и других благоприятных обстоятельствах задача будет выполнена", – 
отметила она.  
  В списки для досрочного голосования внесен 231 избиратель, проживающий в 
труднодоступных местах – рыболовецких и оленеводческих точках. Все они смогут 
проголосовать на предстоящих выборах. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Власти Таймыра продвигают новый инвестиционный проект  
Власти Таймыра продвигают в краевом правительстве инвестиционный проект по 

созданию в Хатанге цеха глубокой переработки оленины. Об этом заявил Олег Шереметьев, 
глава администрации муниципального района.  

Выступая на международной Арктической конференции в Красноярске, Олег 
Шереметьев заострил внимание на основной отрасли традиционной хозяйственной 
деятельности коренных народов - оленеводстве. Несмотря на рост численности оленей на 
Таймыре (сегодня это более 72 тысяч голов), существует много сдерживающих факторов 
развития этой сферы. Главный - это отсутствие переработки и путей реализации оленины. 

"Для того, чтобы грамотно переработать оленя необходим нормальный комплекс 
сконструированный специально под это животное. В этом плане есть интересный опыт в 
Канаде и в Финляндии. На наш взгляд по соотношению цена-качество у канадских комплексов 
есть преимущество. В настоящее время мы защищаем в краевом министерстве сельского 
хозяйства программу по реализации инвестиционного проекта по созданию в Хатанге цеха 
глубокой переработки оленины. И считаю, что здесь не надо гнаться за большой прибавочной 
стоимостью и сразу делать деликатесы. Главное изменить качество мяса оленя, 
поставляемого в Красноярск и другие сибирские регионы. Перевозка оленины в мешках 
приводит к потере вкусовых качеств и товарного вида, поэтому современные вакуумные 
упаковки позволят поставлять части туши переработчику или потребителю в хорошем 
качестве. В дальнейшем этот комплекс позволит отрабатывать оленя полностью, в некие 
экструдеры, востребованные в кормовой отрасли крупного рогатого скота", - отметил 
Шереметьев. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Администрация Таймыра пригласила канадцев для обмена опытом  
Представители канадской провинции Юкон в 2012 году посетят Таймыр по 

приглашению местных властей для обмена опытом в вопросе взаимоотношений коренного 
населения и недропользователей.  

Об этом в своем выступлении на Международной Арктической конференции в 
Красноярске заявил Олег Шереметьев, глава администрации Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района Красноярского края. Он отметил, что приглашение 
канадских партнеров необходимо для обмена опытом по управлению такой разнообразной и 
сложной арктической территорией как Таймыр.  
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"Нам интересно изучить позицию канадской стороны по вопросу взаимоотношений 
коренного населения с недропользователями. Эта проблема стоит остро, ведь когда 
начинается освоение новых территорий и появляется новый лицензионный участок, то сразу 
появляются вопросы: как будет организована работа, какова доля участия коренного 
населения. Сегодня по перспективным направлениям добычи нефти и газа в Таймырском 
колледже у нас готовятся буровые мастера, но компании предпочитают привлекать опытных 
рабочих-вахтовиков, чем нанимать местных ребят и вкладывать деньги в их обучение. 
Поэтому необходимо установить определенные правила для промышленных корпораций, 
желающих осваивать новые территории. Опыт канадских корпораций, вкладывающихся в 
работу с коренным населением и в тоже время имеющих очень хорошую прибыль, был бы 
для нас очень полезен. Ведь в Северной Америке шли к этому не один год, и земельные 
вопросы там начали урегулировать еще в прошлом столетии", - подчеркнул руководитель 
администрации. 

ИА Пресс-Лайн 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке готовятся к Новому году. 

Подрядная организация ООО ПО «Эколог», заключившая по результатам аукциона 
муниципальный контракт с Администрацией города, приступила к строительству снежного 
городка. Согласно условиям контракта, предприятию предстоит выполнить 
общестроительные работы, в том числе устройство опалубки из деревянных щитов с 
последующей разборкой под снежные фигуры и горки, планировку двух горок, установку 
новогодних елей; электромонтажные работы, такие как монтаж светодиодных гирлянд и 
других элементов праздничного оформления. В снежном городке  также будет установлен 
проекционный экран для трансляции телевизионных программ в новогоднюю ночь. 
 Эскизы оформления снежного городка разработаны специалистами отдела 
архитектуры и градостроительства Администрации Дудинки совместно со скульпторами из 
Санкт-Петербурга. В этом году темой выбраны мотивы сказки «Кунг-фу панда» в сочетании с 
тематикой популярного восточного гороскопа – приближающегося года Дракона. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Выбран новый председатель Ассоциации КМН Таймыра 

В Дудинке избран новый председатель городской Ассоциации коренных 
малочисленных народов Таймыра. Об этом сообщили в районном управлении общественных 
связей. 
  Новым председателем городской Ассоциации коренных малочисленных народов 
Таймыра стала Анфиса Никифорова. Ее кандидатуру поддержало большинство членов 
Ассоциации. Голосование прошло в рамках отчетно-выборного собрания Ассоциации в кино-
досуговом центре "Арктика". 
  На заседании также был представлен отчет о работе Ассоциации за 3 года. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Школьников Дудинки познакомят с Италией. 

С 29 ноября по 4 декабря в библиотеке семейного чтения Дудинской централизованной 
библиотечной системы пройдет неделя Италии, посвященная году итальянской культуры и 
итальянского языка в Российской Федерации.  

Цель запланированных мероприятий – познакомить учащихся городских школ с 
культурой и традициями этой страны. В рамках недели пройдут: час знакомства «Флоренция 
– город музеев»; книжно-иллюстративная выставка «Италия – страна трех государств»; 
виртуальное путешествие «Вечный город Рим». Ребята познакомятся с городами и 
достопримечательностями этой замечательной страны, её известными художниками и 
писателями. Для знатоков Италии предусмотрена викторина, где самых активных участников 
ждут поощрительные призы.  



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Главную городскую елку Норильска пообещали открыть раньше обычного 
На Театральной площади Норильска продолжается монтаж главной городской елки, 

которая в этом году засияет праздничными огнями раньше обычного.  
В Центральном снежном городке появятся новые светодиодные фигуры в виде драконов, 

Деда Мороза и Снегурочки. Обновится также иллюминация на елках. В целом, на подготовку к 
новогодним торжествам из местного бюджета выделено около 25 млн руб.  

В администрации Норильска заверили, что все подготовительные работы будут закончены 
к 1 декабря. 

ИА Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
Виктор Томенко: Работа по развитию кооперационных связей с ГМК «Норильский 
никель» показывает положительные результаты 

 Сегодня в Красноярске под председательством заместителя Губернатора Красноярского 
края — заместителя председателя Правительства края Виктора Томенко прошло очередное 
заседание рабочей группы по вопросу развития кооперационных связей между Заполярным 
филиалом ГМК «Норильский никель» и предприятиями края. 

 В работе приняли участие директор Заполярного филиала «Норникеля» Евгений 
Муравьев, директор Красноярского представительства ГМК «Норильский никель» Владимир 
Демидов, начальник управления совершенствования производственной деятельности 
Заполярного филиала Ирина Воронкова, представители министерств и предприятий региона. 

 Говоря о важности проводимой работы по развитию кооперационных связей, Виктор 
Томенко отметил: «Сегодня мы проводим очередное заседание рабочей группы по развитию 
кооперационных связей краевых предприятий с крупнейшим нашим промышленным 
предприятием, крупнейшим налогоплательщиком. Рабочая группа создана более года назад 
по инициативе губернатора Красноярского края и генерального директор ОАО «ГМК 
„Норильский никель“. Наша цель — силами краевых предприятий удовлетворить потребности 
подразделений „Норникеля“, оставляя тем самым деньги в замкнутой экономике края и 
способствуя её поднятию». 

Заместитель председатель Правительства так же подчеркнул, что Компания идет 
навстречу краевым предприятиям, проявляя особое внимание, проводит более детальную 
разъяснительную и консультационную работу. «Мы планомерно, из квартала в квартал 
собираемся, намечаем планы, подводим итоги, и „зернышко к зернышку“ результаты все 
улучшаются. За 9 месяцев 2011 года мы достигли уже уровня прошлого года, что говорит о 
том, что мы движемся в правильном направлении. Работа эта постепенная, но надежная и 
она уже демонстрирует положительные результаты». 

 Директор Заполярного филиала ГМК «Норильский никель» Евгений Муравьев подчеркнул, 
«развивая сегодня кооперацию между предприятиями Красноярского края и Компанией, мы 
как социально ответственная компания понимаем, что развитие региональных предприятий 
повлияет и на формирование бюджета Красноярского края, в итоге и на реализацию 
социальной политики, которая проводится в крае, в том числе и в Норильске». 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Власти Красноярского края поделились с Канадой опытом разработки северных 
земель  

Правительство Красноярского края поделилось с канадской делегацией своим опытом 
разработки северных территорий. Встреча чиновников края и Канады прошла 23 ноября. 
Представители Канады рассказали, что не могут развивать один из самых богатых своих 
регионов, где есть большое количество природных ресурсов, потому что законодательство 
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страны им это не позволяет: там нет развитой инфраструктуры и могут возникнуть проблемы 
с малочисленными коренными народами. 

Генеральный директор отдела общей стратегии развития Севера министерства Канады по 
делам индейцев и развитию Севера Джон Козий попросил российских чиновников поделиться 
опытом, как в крае решается вопрос освоения северных территорий. Анатолий Цыкалов 
ответил, что не совсем понимает, что обозначает недостаточно развитая инфраструктура — в 
некоторых провинциях страны качественные автострады проходят по северным территориям, 
вплоть до Северного ледовитого океана. «У нас, в наших северных территориях даже близко 
нет такой инфраструктуры. А в освоении территорий нужно найти золотую середину между 
тем, что мы хотим добыть и тем, что мы хотим сохранить. В первую очередь мы стараемся 
добиться того, чтобы в этих территориях появлялись производства, работающие по самым 
современным технологиям, которые позволят работать в наиболее щадящем режиме. Вместе 
с этим мы стараемся сохранить наши уникальные природные территории, создавая 
природные парки с различной степенью доступа и разрешенной деятельности», — пояснил 
министр. 

Также он отметил, что к работе на этих производствах, наряду с рабочими, приезжающими 
вахтовым методом, привлекают представителей именно малочисленных народов. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Красноярском крае за 10 месяцев добыли 12,5 миллионов тонн нефти  

Добыча нефти в Красноярском крае в январе-октябре 2011 года достигла 12,5 миллионов 
тонн, - сообщили в "Красноярскстате". Тем самым, показатели прошлого года были 
превышены на 17 процентов. 

Промышленная добыча нефти в крае ведется только на Ванкорском месторождении в 
Туруханском районе (запущено в эксплуатацию в 2009 году). Незначительные объемы дает 
Юрубченское месторождение в Эвенкии. Оба они контролируются НК "Роснефть". Согласно 
прогнозам, в 2020 году регион будет обеспечивать извлечение 40 миллионов тонн нефти. 

Кроме того, за 10 месяцев текущего года добыто 1,75 миллиардов кубометров газа 
(прирост к 2010 году на 2,4 процента). Основной объем добычи газа обеспечивают северные 
компании "Норильскгазпром" и "Таймыргаз". 

ИА Пресс-Лайн 
 

Дороги Красноярского края признаны самыми опасными в Сибири 
Красноярский край возглавил антирейтинг сибирских регионов и оказался в пятерке худших 

в стране регионов по уровню безопасности автомобильных дорог в 2011 году, 
свидетельствуют данные исследования общественного центра "За безопасность российских 
дорог". 

"За девять месяцев текущего года на дорогах РФ погибло более 19 тысяч человек, что на 
4,2% больше, чем за аналогичный период прошлого года. Эти цифры свидетельствуют: 
потенциал, заложенный при повышении штрафных санкций за грубые нарушения ПДД, себя 
исчерпал, необходимо совершенствовать организацию дорожного движения и переходить на 
новые стандарты пассивной безопасности дорог", - отмечают авторы списка в комментарии к 
рейтингу. 

Составители списка взяли 30 наиболее густонаселенных российских регионов и пришли к 
выводу, что самые небезопасные дороги в стране находятся во Владимирской области. 

Красноярский край в этом мрачном списке занимает 25 строчку. По подсчетам экспертов, 
за девять месяцев 2011 года в крае произошло почти 3,5 тысячи ДТП, в которых погибли 418 
человек, а порядка 4,3 тысячи получили ранения. Для Сибири это худший показатель. 
      Немногим лучше ситуация с безопасностью на дорогах в Алтайском крае и Иркутской 
области – 22-я и 21-я строчки списка соответственно. А самые безопасные дороги Сибири, 
согласно рейтингу центра, в Новосибирской (пятая) и Кемеровской областях (шестая). 
Лидером всероссийского рейтинга оказалась Белгородская область. Москва и область на 12-
м месте, а Северная столица – 25-я. 
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 С января 2011 года изменились критерии составления рейтинга. С 2007 по 2010 годы 
одним из главных критериев служил показатель количества аварий, произошедших из-за 
неудовлетворительного состояния дорожного полотна, фиксируемого в материалах органов 
безопасности дорожного движения (ямы, колейность, выступающие люки, гололед). В новой 
методике расчета итогового коэффициента рейтинга основными критериями стали 
смертность и травматизм в ДТП, а также общее количество ДТП в регионе. Как и прежде, в 
формуле учитывается объем автопарка региона, длина региональных дорог и количество 
населения. Рейтинг составляется для 30 наиболее густонаселенных российских регионов. 

Сибинфо 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев предъявил Обаме ультиматум 

Договориться с НАТО и США по развиваемой ими противоракетной обороне (ПРО) не 
удается, сказал президент Дмитрий Медведев в специальном заявлении. По его словам, 
Россия не может смириться с ослаблением российского потенциала сдерживания и должна 
пойти на особые меры. 

Минобороны, как заявил президент, незамедлительно введет в боевой состав 
радиолокационную станцию системы предупреждения о ракетном нападении в Калининграде. 
Медведев перечислил и другие меры. При создании системы Воздушно-космической обороны 
страны будет усилено прикрытие объектов стратегических ядерных сил. Поступающие на 
вооружение стратегические баллистические ракеты будут оснащаться комплексами 
преодоления ПРО и новыми высокоэффективными боевыми блоками, вооруженные силы 
выработают способы разрушения информационных и управляющих средств системы ПРО. И 
наконец, Россия может разместить на западе и на юге современные ударные системы 
вооружений, в том числе ракетный комплекс «Искандер» в Калининградском районе. 

Это адекватные, эффективные и малозатратные меры, пригрозил президент. Но если и их 
не будет достаточно, то Россия оставляет за собой право отказаться от дальнейших шагов в 
области разоружения и право выхода из Договора об СНВ, подписанного с США в апреле 
2010 г. Такое право при нарушении баланса между стратегическими наступательными и 
оборонительными вооружениями прописано в преамбуле к договору. 

Назвать ответные меры Медведев пообещал после переговоров с президентом США 
Бараком Обамой на саммите АТЭС 14 ноября. Тогда президент убедился, что Америка не 
намерена предоставлять юридически обязывающих гарантий о ненаправленности ЕвроПРО 
против России, объясняет постпред России при НАТО Дмитрий Рогозин. 

Совместно работать над развертываемой системой ПРО в Европе Россия договорилась с 
Североатлантическим альянсом в ноябре 2010 г. на саммите в Лиссабоне. Медведев 
подчеркнул, что Россия не отказывается от переговоров. Они будут вестись, пока не будет 
пройдена точка невозврата — утверждение архитектуры ПРО в Европе, уточнил Рогозин. 
Архитектура может быть утверждена уже на саммите альянса в Чикаго в мае 2012 г., говорил 
представитель альянса. 

Принципиально новых военно-технических мер в декларации президента не содержится, 
говорит редактор Moscow Defense Brief Михаил Барабанов: самая острая — размещение 
ракет «Искандер» в Калининградской области — выдвигалась еще в 2008 г. Радар системы 
предупреждения о ракетном нападении в Калининградской области начали строить уже 
давно, много лет ведется и разработка новых вариантов оснащения головных частей 
российских стратегических ракет наземного и морского базирования с прицелом на 
преодоление ПРО и об их испытаниях сообщалось в печати, говорит менеджер предприятия 
ракетной промышленности. По словам Барабанова, говорить об эффективности мер в 
военно-техническом отношении пока преждевременно: это зависит и от успехов российских 
разработок, и от окончательной конфигурации американской ПРО в Европе. 

Обращение Медведева — попытка сделать хорошую мину при плохой игре: карты у России 
не очень сильные, президент как можно выше поднимает планку, чтобы иметь пространство 
для торговли на переговорах, но перечисленные им меры американцев не затронут (для 
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президента Обамы отношения с Россией и проблема ПРО сейчас не входят даже в десятку 
важнейших), а в НАТО твердо решили создавать систему ПРО независимо от мнения России 
— этот вопрос один из немногих, по которому альянс демонстрирует единство, говорит 
директор российских и азиатских программ вашингтонского Института мировой безопасности 
Николай Злобин. Таким образом, выступление Медведева будет иметь больший эффект на 
внутренней арене, отмечает эксперт. 

«Ведомости» 
 

Обещанная президентом финансовая децентрализация будет скромной 
Финансовая децентрализация, которая готовится по поручению президента Дмитрия 

Медведева, пока выглядит скромно. Радикально доходы регионов не вырастут: им могут 
передать некоторые акцизы, федеральную часть налога на прибыль и дать больше свободы 
при определении ставок своих налогов 

Изменить структуру региональных и местных налогов предложено в промежуточном 
докладе рабочей группы вице-премьера Александра Хлопонина о финансовой 
децентрализации страны. 

Подготовить предложения о передаче регионам доходов и полномочий Медведев поручил 
в июне. Тогда же он назначил вице-премьеров Дмитрия Козака и Хлопонина ответственными 
за подготовку предложений по децентрализации. Козака — за правовые отношения, 
Хлопонина — за финансовые и налоговые. Промежуточные доклады направлены Медведеву, 
окончательные версии будут представлены в декабре, говорили их представители. 

Если регионам будут передаваться федеральные полномочия, то им нужно отдавать и 
финансовые ресурсы, пишет Хлопонин. Он предлагает сократить число и объем субвенций и 
субсидий из федерального бюджета (в 2011 г. предусмотрены субвенции на 321,3 млрд руб., 
субсидии — на 509,9 млрд), а перечень региональных и местных налогов — расширить. В 
России сейчас три региональных налога (на имущество организаций, на игорный бизнес и 
транспортный) и два местных (земельный и на имущество физлиц). Как можно увеличить их 
перечень, в докладе не говорится. Хлопонин также советует расширить налоговые 
полномочия местных властей: установить на федеральном уровне только минимальные 
ставки, разрешив регионам и муниципалитетам вводить свои надбавки. 

Кроме того, в докладе предложено передать регионам часть доходов от налога на 
прибыль, которая зачисляется в федеральный бюджет (2% из 20%), поступления от водного 
налога и сборы за пользование внутренними объектами водных биологических ресурсов, от 
акцизов на этиловый спирт, табак, автомобили, бензин, дизтопливо и моторные масла. 

Еще один предложенный способ пополнения бюджетов регионов — поэтапная отмена с 
2013 г. федеральных льгот по региональным и местным налогам, в том числе по земельному 
и на имущество естественных монополий. Общий их объем в докладе оценивается в 13,8 
млрд руб. 

Если предложения Хлопонина будут поддержаны, доходы регионов существенно вырастут. 
Например, если бы регионы полностью получали акцизы на табак, алкоголь, бензин и налог 
на прибыль, их доходы увеличились бы за январь — октябрь на 473 млрд руб. (всего 
налоговые доходы консолидированного бюджета регионов за 10 месяцев — 4,36 трлн руб., 
данные ФНС). 

Некоторые из этих предложений уже нашли поддержку в Минфине. И. о. министра 
финансов Антон Силуанов обещал, что с 2013 г. могут быть отменены льготы по 
имущественному и земельному налогам, а акцизы на алкоголь можно полностью сделать 
региональными: в 2012 г. в федеральный бюджет от них поступит около 60 млрд руб. 

Введение налога с продаж, за которое ратует помощник президента Аркадий Дворкович, в 
докладе названо наиболее дискуссионной идеей. Осторожно авторы документа относятся и к 
другим серьезным реформам: уплате налога на доходы физлиц по месту жительства, а не 
работы; передаче администрирования региональных и местных налогов из ФНС России на 
региональный и местный уровень. Муниципальные органы власти во многих государствах 
администрируют местные налоги, говорит замруководителя ФНС Светлана Бондарчук, но 
нужно оценить экономическую целесообразность решения, а также готовность регионов и 
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муниципалитетов, прежде всего технологическую. В целом для страны затраты на 
администрирование налогов возрастут многократно, считает она. После передачи 
администрирования налогов на места сборы могут вырасти, удобнее будет и бизнесу, считает 
губернатор Калужской области Анатолий Артамонов, правда, нужно решить вопрос с 
финансированием новых полномочий. По его мнению, на места можно передать 
администрирование всех сборов с малого бизнеса. 

Доклад слабый, не предлагает реальной децентрализации, говорит близкий к Кремлю 
человек: группе Хлопонина предложено проработать проблему. Мысли в докладе здравые, 
направление правильное, но регионам нужно предоставить еще больше свободы в области 
налогового регулирования, считает руководитель ЭЭГ Александр Андряков. 

«Ведомости» 
 

Путин предложил разработать ряд программ развития Восточной Сибири 
Премьер-министр России Владимир Путин на встрече с главой МЧС Сергеем Шойгу 

предложил разработать и реализовать ряд программ для развития Восточной Сибири.  
"Сергей Кужугетович, вы этот край знаете хорошо. Вы родом оттуда, это ваши родные 

места. Поэтому сейчас хочу обратиться к вам не как к министру МЧС, руководителю МЧС, а 
как к члену правительства. Вы там часто бываете, в этом регионе, проблемы, присущие этому 
региону, знаете хорошо. Давайте подумаем о том, чтобы создать дополнительные 
инструменты по развитию этого региона - и Восточной Сибири, и, собственно говоря, 
Дальнего Востока", - сказал Путин.  

"У нас не так много региональных программ. Одна - по Северному Кавказу, одна, кстати, по 
Дальнему Востоку, но все-таки практика показывает, что этого недостаточно. Мы последнее 
время в различные регионы направляем значительные ресурсы. Нужно подумать о том, как 
построить нам работу по этому региону с тем, чтобы и ресурсы, может быть, добавить и, во 
всяком случае, то, что есть, использовать более рационально, более эффективно. Вот мы на 
Дальнем Востоке сейчас готовимся к АТЭС, инфраструктуру развиваем активным образом, 
обновляем им порт, строим большой университет. Надо подумать и по Восточной Сибири над 
отдельными программами, которые меняли бы лицо региона", - отметил глава правительства.  

Он поручил Шойгу проконсультироваться с коллегами, руководителями регионов и сделать 
соответствующие предложения.  

"Мы привлечем специалистов, экспертов - из Сибирского отделения Академии наук, от 
бизнеса, от промышленности. Ну и, естественно, безусловно, тех, кто и в прошлые времена 
поднимал и возрождал Сибирь. Я думаю, что для них эта задача будет и почетной и 
интересной", - сказал глава МЧС.  

Он рассказал, что проработал на стройках с 1977 по 1990 годы. Шойгу занимал различные 
должности в трестах "Промхимстрой", "Тувинстрой", "Ачинскалюминийстрой", 
"Саяналюминстрой", "Саянтяжстрой" и "Абаканвагонстрой", которые занимались 
строительством Ачинского нефтеперерабатывающего завода, Саянского алюминиевого 
завода, завода фтористого алюминия, Абаканвагонмаша, Сорского молибденового 
комбината.  

"Начал я работать мастером, бригадиром, закончил начальником большого строительного 
объединения", - сказал глава МЧС.  

Путин заметил на это: "Ну вот, сейчас вы уже давно работаете министром, пожалуйста, 
подумайте о том, о чем я сказал, и сформулируйте предложения по развитию региона в 
целом". 

РИА Новости 
 
«Безжалостное» решение. Глава ЦИК хочет отправить международных наблюдателей в 
тундру 

Председатель Центризбиркома Владимир Чуров заявил вчера, что международные 
наблюдатели на выборах 4 декабря должны работать подальше от шумных мегаполисов, в 
частности в тундре. «Я добьюсь, чтобы, по крайней мере, от двух миссий – от Бюро по 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

демократическим институтам и правам человека и от миссии СНГ – наблюдатели слетали. 
Пока выбран район – север Красноярского края», – заявил он. 

 По мнению г-на Чурова, хорошо бы, чтобы международные наблюдатели убедились в том, 
что работа представителей избиркомов – нелегкий труд, который связан с риском для жизни, 
поскольку в труднодоступные районы они добираются на изношенных вертолетах. А на 
вопрос, не жалко ли отправлять таким путем в тундру иностранцев, он ответил: «Нет у меня к 
ним жалости и не будет». 

Сейчас по стране работает 40 наблюдателей от ОБСЕ: это 20 групп по два человека в 20 
различных регионах. Они находятся в крупных городах, но ездят и в провинцию. В тундре 
действительно никого из них нет. Группа Межпарламентской ассамблеи СНГ включает в себя 
49 человек: 13 наблюдателей будут представлять Казахстан, 10 – Азербайджан, 8 – 
Белоруссию, 6 – Армению, 5 – Таджикистан, по 3 – Украину и Молдавию и один – Киргизию. 

По мнению председателя движения «За права человека» Льва Пономарева, инициатива 
главы ЦИКа выглядит по меньшей мере странной. «Г-н Чуров руководит очень важным 
институтом, но ведет себя как обслуживающий персонал «Единой России». Создается 
впечатление, будто его задача – сделать так, чтобы международные наблюдатели работали 
наименее эффективно, – заявил «НИ» г-н Пономарев. – Наблюдатели, которые сюда 
приезжают, прекрасно знают, что происходит в стране, отлично понимают и силу 
административного ресурса, и роль г-на Чурова в этом деле. Так что, я не думаю, что они 
поедут на Чукотку или Камчатку. Хотя, если давление будет очень сильным, то может быть, 
кого-то из них и заставят туда отправиться». 

А пока в ЦИК думают, как бы отослать международных наблюдателей куда подальше, 
высказывается все больше сомнений в том, что выборы будут честными. Так, бывший 
президент СССР Михаил Горбачев уверен, что официальная явка избирателей и исход 
голосования на выборах будут определены еще до их начала. «Мы в России вынуждены 
бороться за восстановление демократии, обеспечение честных выборов, независимости 
судебной системы и многого другого», – сказал он. Политик считает, что россияне должны 
использовать свое право голоса и пойти на выборы, чтобы отказаться от «Единой России». 

По мнению политолога Валерия Хомякова, последние относительно честные выборы были 
в 1999 году. Потом же начались манипуляции с досрочным голосованием, голосованием на 
дому и открепительными талонами. «Главный вопрос избирательной кампании – это 
легитимность будущей Госдумы. Наверное, г-ну Чурову отчасти было бы интересно и полезно 
отправить часть международных наблюдателей, особенно от ОБСЕ, подальше от крупных 
городов, ведь не секрет, что основные нарушения могут происходить именно в мегаполисах. 
Здесь стоимость 1% голосов очень высока в электоральном отношении. 1% на Чукотке – это, 
может, 200 человек, другое дело – Москва», –пояснил «НИ» Валерий Хомяков. 

«Новые Известия» 
 
Гастарбайтерам назначили пенсии. Работодателей обязали платить страховые взносы за 
нанятых мигрантов в Пенсионный фонд 

Госдума приняла во втором и третьем чтении поправки в законодательство, обязывающие 
работодателей платить страховые взносы за нанятых мигрантов в Пенсионный фонд. Эти 
средства планируется направляться на страховую часть трудовой пенсии гастарбайтеров. 

В соответствии с действующим законодательством, обязательному социальному 
страхованию подлежат только те иностранные граждане и лица без гражданства, которые 
работают на территории РФ, имея вид на жительство либо разрешение на временное 
проживание. А согласно принятому закону, с 1 января 2012 г. к застрахованным лицам будут 
также относиться иностранные граждане, временно пребывающие в России и работающие по 
трудовому договору, заключенному на срок не менее шести месяцев, пояснил суть поправок 
замглавы Минздравсоцразвития Юрий Воронин. 

По словам Воронина, социальным страхованием трудовые мигранты будут охвачены не 
сразу и не в полном объеме. Дело в том, что с 1 января страховой взнос вводится только в 
ПФР и только на страховую часть трудовой пенсии. При этом накопительная часть пенсии у 
гастарбайтеров формироваться не будет. Кроме того, работодатели пока не обязаны платить 
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за них в фонды социального и обязательного медицинского страхования. Поправки, 
предусматривающие уплату взносов за трудовых мигрантов в ФСС и ФОМС будут 
рассмотрены уже новым составом Госдумы в весеннюю сессию. 

Введение пенсий для гастарбайтеров будет стимулировать мигрантов трудоустраиваться 
официально, прокомментировал инициативу председатель Федерации независимых 
профсоюзов России (ФНПР) Михаил Шмаков. "Без этого закона у них (мигрантов) получается 
разрыв в накоплении пенсионных прав, если они уезжают работать в Россию. Теперь закон 
обеспечит им полную пенсию, которая будет выплачиваться в той стране, где они живут", - 
пояснил он. 

Напомним, накануне депутаты Госдумы одобрили в первом чтении законопроект, который 
обязывает гастарбайтеров знать русский язык, если они хотят работать в сфере ЖКХ или 
торговли. Согласно документу, мигранты должны будут при трудоустройстве предъявлять 
аттестаты или дипломы советского образца, подтверждающие владение основами русского 
языка. В качестве альтернативы гастарбайтеры смогут предъявить сертификат о 
прохождении государственного тестирования по русскому языку. 

Признаваться при приеме на работу будут и иностранные документы об образовании. 
Правда, при условии, что в них будет запись об изучении курса русского языка с нотариально 
удостоверенным переводом. 

Глава Федеральной миграционной службы Константин Ромодановский, комментируя 
сегодня законопроект, сообщил, что сдача экзамена будет стоить порядка 2,5 тыс. рублей. 
"Закон прошел первое чтение, будет корректироваться. Мы будем настаивать (на 
тестировании) не на базовом уровне, а на элементарном уровне знания языка", - сказал он, 
пообещав, при возможности, снизить стоимость тестирования. Глава ФМС также сообщил, 
что в настоящее время в России находится 9,1 миллиона иностранцев, из них 15% - граждане 
из стран СНГ в возрасте до 26 лет, которые не учились в советской школе и не знают русского 
языка. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Горбачев поставил под сомнение легитимность выборов в Госдуму 

Бывший советский президент Михаил Горбачев заявил, что парламентские выборы в 
России, запланированные на декабрь, не будут честными. Он также раскритиковал 
российский режим, который назвал «авторитарным». 

В интервью The Wall Street Journal Горбачев сказал, что, по его мнению, авторитарный 
режим был необходим России в 2000 г., чтобы остановить дезинтеграционные тенденции. 
Сейчас же авторитарные замашки Кремля, которые, по мнению экс-президента, очевидны, 
«очень опасны». 

Сейчас «мы в России вынуждены серьезно бороться за восстановление позиций 
демократии, честные выборы, независимость судов и многие другие вещи», говорит 
Горбачев. При этом он считает, что и данные по явке, и результаты очередных выборов в 
Госдуму предопределены. «Выборы не будут честными», — уверен политик. 

Несмотря на это, Горбачев полагает, что иностранные государства не должны 
вмешиваться в процесс демократизации страны. По его мнению, российские избиратели 
должны воспользоваться своим правом голоса, выступив против возглавляемой Владимиром 
Путиным «Единой России». Именно так намерен поступить и сам Горбачев. 

В интервью The Wall Street Journal последний руководитель СССР также описал 
сильные и слабые стороны российских партий. Отвечая на вопрос о «Яблоке» Григория 
Явлинского, экс-президент, обещавший ранее не рассказывать о своих политических 
предпочтениях, заявил: «Это моя партия». 

Кремль отрицает обвинения в манипулировании результатами выборов. А Путин не 
согласен с тем, что его методы являются авторитарными, настаивая на том, что 
придерживается принципов демократии в России. 

«Ведомости» 
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8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  24.11.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 2133 ▲ 0, 15 

EUR 
 

42, 0256 ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


